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香港文匯報訊 (記者 周紹基)受累外匯
投資勁蝕，外匯基金第三季投資由盈轉
虧，虧損187億元（港元，下同），為五
個季度以來首次出現虧損。金管局總裁陳

德霖昨預期，第四季外匯基金投資表現仍
將困難，主因投資市場波動及美元料轉
強。他稱，該局擬逐步增加其他另類投資
比重，務求令收入更穩定。

外匯勁蝕284億債券表現最佳
外匯基金第三季的投資虧損主要來自外

匯投資虧損284億元，按季擴大40倍；港
股投資輕微虧損2億元，其他股票則錄得投
資收入28億元；債券投資表現最佳，錄得
收入71億元。首三季計，外匯基金則錄得
377億元投資收入。
就外匯基金上季勁蝕，金管局副總裁阮

國恒解釋，環球貨幣市場環境複雜，走勢
相當波動，第三季非美元主要貨幣都貶
值，令投資見紅。
金管局指出，歐央行及日本推行量化寬

鬆，加上英國面對蘇格蘭公投，令三種貨

幣表現都疲弱，拖累第三季外匯基金中的
外匯虧損高達284億元。此外，陳德霖又
表示，美國、日本及歐洲的貨幣政策都不
同步，是歷史上未出現過，故過去經驗未
必能作參考，全球投資環境更為複雜。
根據金管局數據，第三季非美元貨幣都

貶值，當中由於歐洲央行開展量寬以支持
疲弱經濟，令歐元期內貶值7.7%，日圓期
內亦由兌美元101跌至110，英鎊亦貶值
5%。

美元續轉強 本季難有好表現
總計首9個月，外匯基金投資收入有377

億元，其中香港股票賺17億，其他股票賺

224億元，債券賺337億元，其他投資賺79
億元，但外匯則蝕280億元。今年第三季
支付予財政儲備有67億元，總計首三季支
付共206億元。
陳德霖續表示，美國已經結束其買債計

劃，雖然加息時間未明朗，有市場人士估
計為明年中，但也有預測指會更早。但無
論如何，當美國進入加息周期，美元料會
轉強，從外匯基金的角度而言，現時73%
的資產為美元及港元，餘下的是其他外
幣，當美元轉強時，外幣投資亦會受影
響，故相信第四季的外匯投資也難有好表
現。
他指，局方會定期檢討目前的美元資產

配置，以及擬逐步增加其他另類投資比
重，務求令收入更穩定。
截至今年9月底止，外匯基金總資產為

32,146億元。

外匯基金投資收入（億元）
今年首三季 今年第三季 2013年 2012年 2011年

香港股票 17 (2) 101 307 (242)
其他股票 224 28 718 428 (122)
債券 337 71 (191) 331 719
其他投資 79 -- 168 64 7
外匯 (280) (284) 16 (14) (91)
投資收入/(虧損) 377 (187) 812 1,116 271

製表：周紹基

陳德霖：有私銀大客想撤資
匯控指「佔中」破壞法治 打擊就業經濟

陳德霖昨出席立法會會議後表示，向銀行家了解
「佔領」行動對香港的影響，大部分客戶都靜

觀其變，惟有私人財富管理業務的高端客戶查詢，有
意將放在香港的資產轉移去海外，考慮瑞士或新加坡
等市場，但暫時都以諮詢為主，未有真正轉移資產，
亦未有涉及撤資。

港根基動搖 危害主權評級
他指，「佔中」對銀行營運網點影響較大，高峰期
影響達44個網點，現已剩下1間旺角網點受影響。至
於其他港匯、同業拆息、支付結算系統及股市影響皆
不大，但他擔心，「佔領」行動已經使本港的法治受
到衝擊，而金融市場的穩定，是很依靠法治精神，
「佔領」行動若持續下去，最終會破壞法治，影響本
港金融穩定的根基，使資金不願來港投資，打擊本港
成為亞洲的財富管理中心。他說，已經有評級機構警
告，「佔領」行動可能影響本港主權評級。
他表示，海外投資者正留意事件持續多久，「佔

領」行動如何結束及退場，將是重要的課題，但希望
以和平方法解決問題。他續說，難以評估「佔中」對
經濟實際影響，但該局會嘗試量化計算。
匯控昨舉行業績電話會議，集團行政總裁歐智華在
會上回應對「佔中」行動的看法，他指出，「佔中」

對集團未有太大影響，僅個別分行需關閉，他特別感
謝分行員工投入時間，使業務能夠正常運作。

「佔領」持續 影響投資氣氛
但他強調，行動衝擊本港法治，集團扎根香港150

年，最看重的就是香港的法治，法治是香港的重中之
重，運動持續下去會影響投資氣氛，包括本港的生意投
資者，從而影響就業；而行動亦有可能影響本港的聲
譽。
他補充指，「佔領」行動不會影響集團在港繼續
投資的承諾，雖然本港正處於複雜時期，過往本港
亦歷經不少艱難時刻，有信心是次亦可順利度過，

強調將會繼續忠誠於香港市場，香港未來會更強。
匯控亞太區副主席兼行政總裁王冬勝日前亦表

示，以前向外商推介香港時，首要吸引條件是本港
的法治，但最近推介時卻令他面臨尷尬情況，未能
「挺起胸膛」去作推介。他說，「有一些人本來是
想投資、發債或上市的，他們都有叫停，表示讓他
們要先看清到底發生甚麼事」。他認為，「佔領」
行動已影響到國際投資者對本港法治的信心。
此外，金管局昨日指，仍有一間銀行的一個營業網
點，受「佔領」影響而需要暫時關閉。受影響區內的
自助櫃員機目前已經大致恢復正常運作。金管局已經
要求銀行在情況許可下，盡快恢復正常服務。

香港文匯報訊（記者 周紹基、陳堡明）

「佔中」損害本港投資環境，繼匯豐銀行

指有外商叫停來港投資、發債及上市後，

金管局總裁陳德霖昨透露，有私人銀行收

到高端客戶查詢，有意將資產轉移去瑞士

或新加坡。他強調，「佔領」行動長此下

去，或影響社會穩定及金融根基，縱使未

必影響本港金融中心地位，但會不利本港

作為財富管理中心。匯控行政總裁歐智華

昨亦指，集團扎根香港150年，最看重的

是香港的法治，若法治被破壞，將影響投

資者對本港的信心，會打擊就業及經濟。

美倘加息 千億美元熱錢料撤港
香港文匯報訊 (記者 周紹基)金管局總裁陳德霖昨
表示，雖然受「佔領」行動影響，惟近月本港的資金
進出穩定，未見有大量淨流入或淨流出情況，但當美
國加息，美息高於港息時，料過去流入本港逾1,000
億美元的資金會流走去賺取息差。他續指，美國加息
已進入關鍵期，一旦開始加息，次數將不止一次，本
港息率也會跟隨上升，屆時本港流動性及資產價格將
受影響。
他表示，過去美國推出量寬，令本港處於低息環

境，流動性增加，現時美國已經退市，但加息前景不
明朗，市場預期加息步伐較聯儲局預期慢，使市場波
幅增大，這在美股、商品市場尤其會體現出來，而美
國高收益債券孳息率近4個月，一度擴闊173個基

點。他指出，這反映愈近美國加息周期，投資者對資
產市場愈敏感。
他料，美國加息將對本港資產造成下行壓力，當中
自然包括樓市，但目前銀行的按揭貸款不到七成，市
民有較強能力去承受樓價下跌，相信出現負資產的機
會較少，情況將不會如90年代般嚴重。

樓市是否回復熾熱仍需觀察
陳德霖指出，經過多輪收緊樓市措施後，樓市有一

年紓緩期，但今年3月開始，樓市成交量又再增加，
由首季每月平均3,000宗，增至第三季每月平均6,600
宗，中小型樓價亦升7%，大型住宅升4%，樓市未來
走勢尚未明朗，需時間觀察。他稱，若確定樓市下

行，會放寬措施，否則會再收緊。他又認為，過去6
輪收緊樓市措施並非沒成效，反而是重要抗衡的逆周
期措施，只是過去低息環境及美國量寬措施，令港資
產價格上升。
宏觀經濟方面，陳德霖指，雖然中國經濟放緩，房
地產市場疲軟，固定資產投資增長下降，但社會融資
於8至9月已見回穩，製造業及非製造業仍平穩擴
張，因此相信內地「硬着陸」的風險不大。
至於美國加息影響全球流動性，他認為，日本加大量
寬及歐洲也開始寬鬆信貸，或可抵銷美國加息的影響，
但美國加息可能令資金流出新興市場，令該些區流動性
減少。不過，由於美國的貨幣政策對本港影響較大，美
國加息將令香港的資金流向逆轉，是無可避免的。

香港文匯報訊（記者馬琳北京報道）國務院發展研究中心金融
研究所所長張承惠，昨在北京被問及備受關注的「滬港通」仍未
開閘，她表示，滬港通不可能因延期太久而被擱置，開放滬港通

對於內地和香港資本市場都是一件互利的事。
作為實現資本市場雙向開放重要內容之一的滬港通，在原計劃
推出的10月底前仍未開閘。張承惠表示，滬港通何時才能推
出現在不清楚，但滬港通不可能被擱置。因為中國資本市場
的開放特別是通過與香港資本市場的連通，有利於推進內地
資本市場更快開放，倒逼內地資本市場進行制度和監管辦
法等方面改革，並能夠幫助已經習慣了在內地市場運作的
金融機構培育在全球資本市場配置資產的能力。

兩地制度差異大 開放存風險
她同時指出，開放滬港通存在一定風險，因為兩地稅收、股票市

場交易等制度還存在很大差異，因此為防範未來風險，可能在準備
過程中還需要更加細緻完善。
此外，張承惠又指，內地一年來全面深化金融體制改革各方面

都有所推進，在推進人民幣資本項目可兌換方面，上海自貿區和
滬港通將有力推進資本市場的雙向開放。

香港文匯報訊（記者 陳堡明、周紹基）
對於匯豐銀行早前呼籲本港檢討聯匯制度，
金管局總裁陳德霖昨在立法會會議上表示，
該局不時有檢討聯匯制度，目前相信聯匯制
度仍然最適合本港。他指出，聯匯有助本港
金融穩定，但難保一旦取消聯匯制度，往後
本港能否保障金融穩定。他舉例說，採取匯
率浮動的國家在匯率波動時，資金經常大進
大出，甚至出現恐慌性拋售。
陳德霖昨日再次強調，聯繫匯率是本港金
融市場的根基，本港作為對外開放型小型經
濟體，需避免資金經常大進大出，出現恐慌
性拋售港元的問題，聯繫匯率是最為適合本
港的，但金管局仍會不時做檢討。
今次挑起本輪香港貨幣政策討論的是匯豐
銀行，匯控亞太區副主席兼行政總裁王冬勝

日前表示，社會應討論人民幣國際化為港元
帶來的影響，王冬勝並提出港元5個改革方
向。

歐智華：現非改變適當時機
匯控(0005)行政總裁歐智華昨日在電話會議

上表示，其實早在兩年前他亦曾提出過修改
聯匯的建議，不過，他認為現時並非適當時
機改變聯繫匯率。
歐智華又指出，他有留意王冬勝的言論，

言論中未有建議廢除港元，認為聯繫匯率對
本港仍然有好處。對於有人指，改變聯匯制
度可降低本港的通脹，歐智華承認通脹問題
某程度上與美元近年轉弱勢有關，但如樓價
上升等問題，但他認為可透過增加土地供應
量來解決。

穩定金融 聯匯仍最合適 國研中心：滬港通需細緻準備

■■陳德霖透露陳德霖透露，，有私人銀行收到高有私人銀行收到高
端客戶查詢端客戶查詢，，有意將資產轉移去瑞有意將資產轉移去瑞
士或新加坡士或新加坡。。 中新社中新社

■■歐智華稱歐智華稱，，若法治被破壞若法治被破壞，，將影將影
響投資者對本港的信心響投資者對本港的信心。。

資料圖片資料圖片

香港文匯報訊（記者 周紹基）財政司
司長曾俊華昨赴京與內地財金官員會面。
他在出發前表示，反對派議員揚言搞「辭
職公投」，這些建議都是不切實際的，不
知道他們的建議與所謂的不合作運動有甚
麼特別關係。至於學聯稱會去北京求見國
家領導人，財爺指，「這要看（學聯）他
們的決定如何。」財爺又指不擔心此會影
響APEC開會的氣氛和跟財金官員見面的
氣氛。他又表示不揣測何時會清場。
曾俊華昨強調，目前仍未有數據衡量

「佔中」對本港經濟短、中、長期的影
響，但是大家都看到，在受影響的區內，
有不同的行業，好像餐飲業、酒店、零
售，或者有些運輸業，都確實受到一些影
響，惟具體影響程度還是要看數據。
有傳媒問及，在今次和內地財金官員見

面的時候，如果在會議中有人提到「佔
領」的影響的話，他會怎樣反映這件事？
財爺則以「我不會告訴你的」來回應記
者。

上京會內地財金官員
曾俊華每年都會在這個時候上京，是次
會同財庫局局長陳家強及金管局總裁陳德
霖一起去北京，本周三將回港。在京期

間，他們將與對口的財金系部委見面，即一行三會（人
行、銀監會、證監會、保監會）、財政部、商務部、港
澳辦官員見面，主要是回顧往年工作上的協調，展望新
一年的規劃重點等等。
對於市場期望赴京期間會有滬港通的好消息宣布，財

爺強調，每年赴京是恒常安排，是次也沒有特別議題，
就滬港通而言，他指，香港已準備就緒，各方面所有工
作都協調好，現時只等有決定就可以推行。並重申看不
到滬港通的推出與「佔中」有何直接聯繫。他認為，香
港的中間人的地位，是要靠所有香港人自己努力得來
的。
陳德霖昨在立法會財經事務委員會會議上表示，就滬

港通與內地當局討論關於資金流的措施，暫未聽到在準
備過程中，因「佔領」行動而要暫停討論。他確認，昨
日赴京，與曾俊華及陳家強會見中證監及中銀監，探討
本港作為金融中心的地位。
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■曾俊華稱，在「佔領」區內，有不同的
行業都受到一些影響。 資料圖片

■張承惠（右）在國新辦吹風會上介紹了當前金融體制改革方面
情況。

外匯基金見紅 上季蝕187億

■■「「佔中佔中」」影響本港金融穩定的影響本港金融穩定的
根基根基，，使資金不願來港投資使資金不願來港投資。。


